



Consejo de Seguridad

Distr. general
28 de mayo de 2003
Español
Original: inglés

Carta de fecha 15 de mayo de 2003 dirigida al Presidente del Consejo de Seguridad por el Secretario General

Tengo el honor de referirme a la Misión de las Naciones Unidas en la República Democrática del Congo (MONUC), establecida por el Consejo de Seguridad en su resolución 1279 (1999), de 30 de noviembre de 1999.

La Secretaría ha mantenido informado al Consejo de Seguridad con regularidad acerca de los dramáticos acontecimientos que tuvieron lugar últimamente en la región de Ituri, especialmente en Bunia, donde la MONUC ha destacado un contingente de guardias del Uruguay, integrado por 700 efectivos, para respaldar el proceso del Comité de Pacificación de Ituri.

Me preocupa profundamente el rápido deterioro de la situación en la ciudad de Bunia y sus alrededores, que se ha convertido en el teatro de graves y violentos enfrentamientos entre las milicias hema y lendu, exacerbada por injerencias externas. Ante la posibilidad de que la situación siga empeorando y en vista de sus graves consecuencias humanitarias, quisiera pedir que el Consejo de Seguridad examinara con urgencia mi propuesta de desplegar rápidamente a Bunia una fuerza multinacional bien entrenada y equipada, bajo el mando de un Estado Miembro, para establecer condiciones de seguridad en el aeropuerto, así como en otras instalaciones extremadamente importantes de la ciudad y para proteger a la población civil. La fuerza sería desplegada por un período limitado hasta que se pudiera enviar una presencia de las Naciones Unidas considerablemente más fuerte. Está claro que esta fuerza multinacional tendría que ser autorizada por el Consejo de Seguridad, de conformidad con el Capítulo VII de la Carta de las Naciones Unidas. Todas las partes, especialmente los Estados Miembros implicados en el conflicto en la República Democrática del Congo, deberían abstenerse de toda injerencia en los asuntos de la región y colaborar plenamente en los intentos, incluidos los de la fuerza multinacional, por estabilizar la situación en Bunia.

La comunidad internacional debe actuar con decisión frente a la crisis actual en Ituri, que afecta al futuro del proceso de paz en la República Democrática del Congo y amenaza por tanto la paz y la seguridad internacionales. Los esfuerzos conjuntos de todos los interesados podrían evitar una inminente catástrofe humanitaria en Bunia y rescatar el incipiente proceso político, que ofrece una verdadera oportunidad de lograr la paz y la reconciliación en esta región que viene sufriendo desde hace mucho tiempo.

(Firmado) Kofi A. Annan

